
 

 

 

 

Conselho Municipal da Pessoa Idosa de Sorocaba CMPI 

17ª Reunião Ordinária 

No dia 01 de junho de 2023 deu-se a 17ª Reunião Ordinária do 

Conselho Municipal da Pessoa Idosa de Sorocaba CMPI. A 

Presidente, Profa. Dra. Renata Hebling Marins, abre a reunião às 

14h22min, seguindo pauta encaminhada no grupo de WhatsApp com 

a presença dos Conselheiros da Sociedade Civil, do Poder Público e 

convidados, conforme consta na Lista de Presença em anexo 

devidamente assinada por todos os presentes. Após a abertura 

formal, a Presidente Profª Drª Renata Hebling Marins lembra a todos 

os presentes para levantar informações das atividades realizadas 

pelo Conselho desde o início da gestão, assim como pontuar 

eventos, encontros, reuniões, atividades para a pessoa idosa na 

cidade. A presidente solicita a aprovação da 16ª ata referente à 

reunião do mês de maio para que a mesma fosse assinada. Com a 

Ata aprovada por unanimidade, inicia-se a 17ª Reunião Ordinária do 

conselho. Seguindo a pauta encaminhada, no tema E-mails 

recebidos | Ofícios enviados e recebidos, Paula em sua fala 

comunica a todos os presentes que no mês de maio foram recebidos 

e-mails do Ministério Público, denúncias, cadastramento de 

entidades no conselho, pauta reunião de reunião da COMUTRAN ao 

qual o CMPI tem representante, Conferência Virtual Estadual, 

contato da empresa Bosh e de Rubens Mello, assim como outro e-

mail questionando a gratuidade no transporte para pessoas acima de 

60 anos. E foi comunicado que os Ofícios pendentes sobre 

esclarecimento sobre o Centro-dia, a gestão de uso do veículo do 

conselho, convite ao Centro-dia e instituições às reuniões do 

conselho e indicação de conselheiros e suplentes, serão elaborados 

no mês de junho para providenciar seus destinos. A continuação a 

presidente Renata fala sobre o Regimento Interno em que a Dra. 

Lilian Rose se propôs a nos ajudar, porém não houve a reunião no 



dia de ontem, 30/05/2023, por motivo de saúde. Logo, está será 

realizada on-line na segunda 05/06/2023. Sobre a Comissão de 

Projetos e Editais, Renata informa sobre o andamento do edital do 

Projeto “Qualidade de Vida da Terceira Idade”. Comentou que foi 

reprovado na análise documental e que foi publicado novamente. 

Para outros projetos, há necessidade de pensar em projetos que 

envolva saúde e assistência social, e responder o que ele vai fazer? 

O que vai agregar no projeto? O projeto começa pela assistência 

social até concluir com a equipe da saúde. Fabiana Batista (SES) em 

sua fala se disponibiliza ajudar com o projeto das próteses com 

orientações da SECID. Renata comunica a todos os conselheiros, 

que ao serem abordados por políticos, informar que o conselho não 

tem equipe para elaborar projetos e que por isso a necessidade que 

os mesmos apresentem seus projetos ao conselho. Marcos 

representante da SEDDTUR informa que encaminhou digitalmente 

para a secretaria do conselho um modelo de proposta para projeto. 

A presidente Renata fala sobre a segurança na chácara e clube do 

idoso e sobre a falta de alarme nesses locais. E continuo com as 

informações sobre o “Miss e Mister” que irá acontecer dia 26/09/2023 

no salão do Clube Ipanema, que se formou uma comissão com Faiga, 

Marcelo, Luciana, Iara e Renata, para acompanhar as ações 

necessárias para que o evento ocorra. Houve fala sobre os valores 

destinados, as inscrições, patrocinadores e convidados. Faiga 

sugeriu que as inscrições de candidatos e participantes no evento 

seja presencial e em diferentes datas na chácara e no clube do idoso. 

Será pensado sobre os convites, uso de pulseirinhas para entrada, e 

limitar quantidade de convites para as autoridades. A presidenta 

informa a todos os presentes que no dia 15 de junho, dia internacional 

de combate à violência contra a pessoa idosa, às 9 horas, haverá 

uma palestra no clube do idoso. Depois desse horário haverá 

atividades na praça no centro da cidade para entrega de panfletos, e 

às 14 horas, uma audiência pública na câmara municipal, onde será 

feita a entrega da minuta do “Plano Municipal da Pessoa Idosa” ao 

vereador Caio Oliveira. Luiz em sua fala sobre a Comissão de Visitas 

e Cadastramento de ILPs, disse que a divulgação está acontecendo 

em jornais e no transporte coletivo, e que as pessoas estão ligando 

para tirar dúvidas sobre o processo, e que a dúvida maior é sobre as 



entidades sem fins lucrativos, onde questionam sobre o Plano de 

ação que é obrigatório para o cadastro e que é importante que 

sempre esteja compatível ao Estatuto do Idoso. Informou do prazo 

do dia 01 a 15 de junho de 2023, e que os certificados serão 

entregues no dia 13/07/2023 às 14h no salão de vidro. Informou que 

nesse workshop serão pleiteadas algumas falas da Defensoria, 

Vigilância, Promotoria, entre outras. Continuou sua fala com 

solicitação de 4 visitas, porém só uma foi realizada porque não havia 

motorista para dirigir o carro do conselho. E para os dias 5 e 6 de 

junho estão agendadas as 3 visitas pendentes do mês de maio. Luís 

apresentou a todos os presentes a “Cartilha da pessoa idosa” em 

forma impressa, e disse que o material deve ser revisado para corrigir 

ou acrescentar novas informações, deu exemplos: falta de 

informação do CRI, agendas, divulgação, mostrar nome das 

empresas que doaram. A presidente Renata inclui no relato da falta 

de motorista para dirigir o carro do conselho, a necessidade de se 

elaborar um ofício para solicitar o relatório de uso do carro. Sergio 

em sua fala sobre os apontamentos mensais da Tesouraria informou 

que o saldo está aproximado em R$ 3.900.000,00. Solicitou as 

informações atualizadas, porém não foram encaminhadas a tempo 

da reunião. Marlene da Coordenadoria do Idoso, em sua fala, 

informou que no mês de maio estendeu o currículo da coordenadoria 

para conhecer novas instituições à pessoa idosa, assim como as 

atividades com CRI e CMPI nos CRAS onde há rodas de conversa. 

Também explanou sobre o totem do “Projeto Leão amigo da pessoa 

idosa” que já está instalado na cidade. Na pauta outros os convidados 

foram escutados. Marcelo, coordenador da chácara do idoso, 

explanou sobre um projeto de resgate de cultura Sorocabana com a 

professora Benê, onde haverá coreografia de 3 minutos com dança 

circular na cadeira e música. Também falaram sobre o Primeiro 

Sarau como mostra cultural itinerante, onde poderá ter exposição na 

Chácara e no Clube do Idosos, solicitaram ver a possibilidade de 

entrar como um projeto patrocinado pelo Conselho. Nada mais 

havendo a tratar, às 16h52min, a Presidente declarou encerrada e 

lavrada a 17ª Reunião Ordinária do Conselho Municipal da Pessoa 

Idosa de Sorocaba. 


